

太子町教育委員会／令和6年8月定例会議事録

日時及び場所

- 日時 令和6年8月28日（水）
開会時間：午前9時30分
閉会時間：午前10時15分
- 場所 役場庁舎3階 第1会議室

会議に出席した者の職氏名

- 出席者
教育長 中道教育長
委員 上籾教育長職務代理者、明石委員、山崎委員、池田委員
事務局 東條教育次長、武部教育総務課長兼給食センター所長、
松岡生涯学習課長、竹井教育総務課学務指導担当課長、
吉村教育総務課長補佐、神床教育総務課主事
- 欠席者
なし
- 傍聴者
なし

議題

- 日程第1 会議録署名委員の指名
- 日程第2 教育長の報告
- 日程第3 諸般の報告（その他）

中道教育長

皆さん、おはようございます。

定刻になりましたので、これより教育委員会8月定例会を開催します。

まず、【日程第1 会議録署名委員の指名】をいたします。本日の署名委員は、【上籤委員】をお願いいたします。

続きまして、【日程第2 教育長の報告】について報告申し上げます。

中道教育長

8月3日、富田林商工会太子支部主催の夏祭りに参加しました。

8月9日、太子町健康づくり推進会議に町長とともに出席しました。令和5年度保健事業報告に続き、令和6年度保健事業の取組みについて説明がありました。

8月20日、たいしのってこバスリニューアル記念式典に町長とともに参加しました。新調されたバス2台が今週の月曜日から運行しており、住民の皆さんに利用していただき、愛される存在になってほしいと願っています。

8月23日、大阪府町村教育長会に出席しました。大阪府教育庁から全国学力学習状況調査、管理職選考の結果、2025年大阪・関西万博等について説明がありました。

8月27日、各町立学校は2学期の始業式を行いました。中学校は今日から、小学校は明日から給食が始まります。町立幼稚園は9月5日から始まります。夏休み中、子どもたちに関わる事故等は聞いておりません。

大阪府が4月に小学校5、6年生を対象に実施した「すくすくウォッチ」という調査において、家庭の仕事という項目がありました。これはヤングケアラーに関わる内容であることから、町独自に小学4年生及び中学生まで対象年齢を拡大、調査し、現状を把握しました。今回が初めての調査であり、各学校と連携して分析を進めるとともに、学校では引き続き、児童・生徒が悩みや困りごとを先生などに相談しやすい環境づくりに取り組みます。

以上です。

中道教育長

ただ今の報告につきまして、ご質問等ございませんか。

明石委員

ヤングケアラーについてですが、ひとり親家庭で経済状況が厳しい家庭もあり、介護・病院・ホテルといった夜勤の仕事をしている家庭にとっては、子どもへの負担をどうしても避けられないという、保護者の就労状況との関係もあると思います。

中道教育長

その他、ご質問等ございませんか。

中道教育長

無いようですので、続きまして、【日程第3 諸般の報告（その他）】について説明を求めます。

教育総務課
武部課長

まず1点目でございます。令和7年度町立幼稚園の園児募集要項の資料をご覧ください。町立幼稚園の園児募集につきましては、少子化の中でいかに園児を確保していくかが課題となっており、様々な媒体を利用して広報活動を行い園児確保に努めてまいりたいと考えております。

2点目は、運動会、体育大会のご案内です。9月21日に町立中学校、10月12日に磯長・山田小学校、10月19日に町立幼稚園で開催予定でございます。ご都合が合えば、教育委員の皆様にご出席をお願いしたいと考えておりますのでよろしくお願いたします。

3点目でございます。2学期がスタートし、本日8月28日に中学校、明日29日に磯長・山田小学校、また9月5日に幼稚園の給食を開始いたします。今後も、安心・安全で美味しい給食を提供して参ります。

報告は以上です。

中道教育長

続いて、学務指導担当からの報告をお願いします。

教育総務課
学務指導担当
竹井課長

まず、7月29日に実施された「太子町夏季教職員研修」について報告いたします。教育委員の皆様にもご参加いただき、誠にありがとうございました。太子町では、「非認知能力の伸長」を柱に、幼小中一貫教育を推進しております。今年度で3年目を迎え、「子どもの主体性・参画のための技とは～子どもを主語にした主体性・参画に向けての交流～」というテーマで研修を行いました。

教職員がそれぞれの立場で子どもの主体性や参画を促すために取り入れている手法を事前資料として準備し、グループワークを通じて共有しました。講師として中山芳一先生をお招きし、「非認知能力の伸長」に関する最近の状況をお話いただきました。また、各校園から推薦された実践者へのインタビューを通じ、子どもとの関わりの中で意識して取り組まれている実践や心がけていることを確認し、「非認知能力の伸長」に対する取組みの価値を改めて認識しました。

7月30日には、管理職、首席、指導教諭、及び各校園のミドルリーダーを対象に「太子町リーダーシップ研修」を実施しました。講師にヴェリタス城星学園高等学校校長補佐の山本俊夫氏をお招きし、「子どもを主語とする学校づくりとは？～できることから始めよう～」というタイトルでご講義いただきました。山本氏は管理職時代の実践を具体的に紹介し、子どもを主語にした学校づくりの方法についてお話いただきました。

次に、8月1日には、採用2年目の教職員、10年経験者、太子町立

教育総務課
学務指導担当
竹井課長

幼稚園職員を対象に、羽曳野市人権文化センターで「福祉と人権のまち」についてのフィールドワークと講話が行われました。同日、初任者、初任講師を対象に、富田林市で「人権の街をたずねて」というフィールドワークと講話が行われました。これらの研修は、同和問題について正しく理解し、自分事として捉えることで人権感覚を磨き、太子町立小中学校の人権教育を推進することを目的としています。

太子町立学校園で働く教職員が幼小中一貫教育を自分事として捉え、非認知能力の伸長に向けた取組みを主体的に行うことが求められています。今年度も「夏季ネットワーク研修」を行っており、夏休み期間中に太子町内の研修に町立小中学校・幼稚園の教職員が自由に参加できるようになっています。幼小中の教職員が学校園を越えて交流し、同じ方向を目指すことで、子どもたちの非認知能力の伸長につながると考えています。

2学期には、9月19日に山田小学校、10月30日に町立中学校で学校公開が行われます。また、11月15日には「太子町幼小中一貫教育地域フォーラム」が開催される予定です。今年度は「カリキュラムの交流」に重点を置き、小学6年生と中学1年生が探究学習による接続交流を企画しています。教育委員の皆様にもぜひご参加いただき、ご意見をお聞かせいただければと思います。

続いて、令和6年度全国学力学習状況調査結果速報についてご報告いたします。資料をご覧ください。

【一部非公開】

各校だけでなく町教育委員会としても、これまでの取組みを振り返り、今後の施策を充実させていきたいと考えています。詳細な分析結果は、来月の定例会でご報告いたします。

最後に、特別研修会「非認知能力とは？」の開催について報告いたします。非認知能力育児のパイオニアとして知られているボーク重子氏が、9月9日に太子町を訪問します。ボーク氏はアメリカ・ワシントンD.C.在住の起業家で、非認知能力の育成に関して多くの執筆や講演を行い、全国的なメディア出演も多数あります。

そのボーク氏のミッションをサポートする約200名のコーチは「BYBS」と呼ばれ、非認知能力育成法の普及に努めています。今年1月、太子町教育委員会が取り組む「非認知能力の育成」に関する実践報告があり、その発表を聞いていた「BYBS」の一人がボーク氏に太子町の活動を伝えたことで、今回の訪問が実現しました。

太子町への表敬訪問の後、町長や教育長とボーク氏との座談会が行われ、続いて午後3時45分より約1時間の特別研修会が実施されます。研修会では「BYBS」の活動を通じた非認知能力の育成法について詳しく学べる機会です。ご参加を希望される方は、案内チラシの二次元コードから事前申し込みをお願いします。

教育総務課
学務指導担当
竹井課長

報告は以上です。

中道教育長

続いて、生涯学習課からの報告をお願いします。

生涯学習課
松岡課長

まず、行事の結果です。

夏休みの図書館のお仕事たんけんでは、計3日間で小学校低学年30人が参加しました。また、図書館のお仕事体験では、計8日間にわたって高学年向けに実施し、小学校高学年14人が参加しています。

サマーチャレンジスポーツ教室は、7月23日から8月23日にかけて行われました。低学年向けにはバスケットに19人、かけっこに22人が参加し、高学年向けには卓球に13人、バドミントンに25人、かけっこに4人が参加しました。

7月25日から8月2日までの間、土日を除く7日間にわたって、山田・磯長小学校のプールを開放しました。小学生延べ880人が参加し、磯長小からは460人、山田小からは420人の児童が参加しました。

夏休みこども教室では、7月26日から8月18日まで、パンづくりやドラムサークル体験、楽しい科学や英語で遊ぼうといった17の教室を実施し、小学生219人が参加しました。

さらに、リーダー・サマーキャンプの代替事業として、8月4日に大阪狭山市ふれあいの里キャンプ場でデイキャンプが開催され、小学4年生から6年生までの5人が参加しました。

最後に、8月25日には金剛葛城地域ミュージアムネットワーク加盟館主催の歴史講座が開催されました。この講座は、くすのきホール第1・第2会議室で行われ、29人が参加しました。講師には河内長野市立図書館の鎌田和栄氏（認証アーキビスト）をお招きし、「地域資料が危ない！古文書から地域を探る」というテーマで講義が行われました。

次に、行事予定でございます。

9月14日、青少年指導員会主催のわんぱくチャレンジャー大会を、山田小学校のグラウンドで開催する予定となっております。

9月29日、竹内街道歴史資料館友の会の歴史講座が開催予定となっております。「太子町役場竣工記念の万葉歌碑の謎」というテーマで、上野勝己氏（竹内街道歴史資料館元館長）にご講演いただきます。

なお、開催中の行事につきましては7月定例会でご説明したとおり、太子の森前期教室（8種：8教室）、また、人権作品コンクール募集期間として、標語やポスター等を募集中です。

生涯学習課からの報告は以上でございます。

中道教育長

ありがとうございました。各課からの報告への質問の前に、学務指導担当から報告のありました、全国学力学習状況調査に関して補足説明をさせていただきます。

【一部非公開】

小中とも「学校に行くのは楽しい」とした児童生徒は、全国平均よりかなり多く、ICTの活用についても、小中とも全国平均を大きく上回っています。中学校では、「先生はあなたの良いところを認めてくれる」とした生徒は全国平均を大きく上回っていました。

ただし、課題もあります。小中とも「朝食を毎日食べている」とした児童生徒は全国平均を下回っております。朝食を摂取していることと学力の相関関係はよく話題にはなりますが、義務教育期において子ども達の健康な体を育むためには、朝食は欠かせないと言えますし、各学校において、多角的な啓発が必要と考えています。

中道教育長

ただ今の報告につきまして何かご質問等ございませんか。

【一部非公開】

中道教育長

その他に何かご意見、ご質問等ございませんか。

上籾教育長職務代理者

ボーク重子さんの講演会についてですが、子どもたちと直接関わりのある各種団体には、しっかりと周知されているのでしょうか。

生涯学習課
松岡課長

ボーク重子さんの講演会については、青少年指導員等の関係者が集まる定例会の際に、チラシを配布して各種団体に周知を図っています。

中道教育長

その他ご質問等ございませんか。

中道教育長

無いようですので、本日の日程はすべて終了しました。
次回は、9月25日水曜日午前9時30分から開催させていただきます。よろしく申し上げます。

会議録の署名

教育長 _____ (印)

委員 _____ (印)